

社說

らす
が自由黨の總理より内務大臣の職に就き、
結託云々の實を表する爲めなりして近來

板垣伯がじゅうじゆの總理より内務大臣の職に就きたるは、政府と結託云々の實を表する爲めなりしに近來伯の舉動を見れば其椅子に安んじて得意の色あるが如し斯くては結託の實を失ひ黨の面にも關する次第なればこそして黨員等は伯に向て何か勸告する所ある可しそは昨今世上の風説に聞く所なれども伯が入閣後舉動の云々は最初より分り切たる成行にして更に怪しむに足らず黨員の常が今更ら之に驚て勸告など發立つるふを却て奇怪なれ我輩の笑止に堪へざる所なり抑も在野の反對黨として政府に對する注文は必ず大ならざるを得ず其注文に到底實際に行はる可らざるのみか若しも眞實に行はれたらんには夫れふそ大變なれども一般の凡俗は實の難きを知らずして只その言論の壯快を喜び雷同附和してせずく反對の勢力を煽ならしむる其勢力を利用して政府に當り自家の目的を達するの方便に供するは政軍家の常なり自由黨が平素自から唱へたる政論は歸て甚だ壯快にして政府反対には妙なれども其實行の期す可らざるは明白にして目撃者の夙に疑はざる所なり専黨員中の二三者が運動の方便として自から知りつゝ之と主張して以て世間の人氣を博したるのみ自由黨員は全國を通じて何萬人の多きを計ふ可し其何萬人を平均すれば智慾の程度も自から低からざるを得ず社會普通の事實にして是等多數の黨員が黨の主義政論を眞面目に受けて地方を説廻りますく其勢力を張りて適まゝ他の利用する所と爲りたるふそ自然の勢なりれ大宵折て鷹の功名は犬の爲めに氣の毒なるが如く由黨員は全國を通じて何萬人の多きを計ふ可し其何萬人とも此種の事は單に政黨の事のみならず今更不平を唱ふるも無益なれば唯自から知見の足らざるを觀念するの外なかる可きのみ例へば王政維新の時に西國中極遠の壯士輩が一二強藩人の所論に雷同して關東征伐と唱へ錦切れなぞを肩に着けて自から官軍の先鋒を勤め伏見鳥羽の騒動を始めどし越後會津の邊までも掛けて幾回の戦争に功名手柄を成したる輩のみにして彼の少なからず實際與て力ありしに相違なけれども標事の半定後に至り政府に入りて地位を占めたるものは首唱の人々及び其身邊に附隨したる輩のみにして彼の少なからず其苦界の中にも所論を屈せずして政府に反対し或は獄に擯はれ刑に就きたるものさへもあつて漸く今日の境界に達し始めて宿志を遂ぐるの場合に至り擬然に地位を得たるものは總理の外一二の實立たるものなり自由黨は年來逆境に處して苦しみたるふと少なく定めて不平も多かりしならんけれども即はれ犬と鷹との勢にして暫然の幸不幸は如何とも可らざるものなり自由黨は年來逆境に處して苦しみたるふと少なくからず其苦界の中にも所論を屈せずして政府に反対し或は獄に擯はれ刑に就きたるものさへもあつて漸く今日の境界に達し始めて宿志を遂ぐるの姿なりと云ふ實際に地位を得たるものは總理の外一二の實立たるものなり自由黨は年來逆境に處して苦しみたるふと少なくものとして自から諦むるの外なかる可し或は今の政府に政黨内閣の實わり板垣入閣の爲めに全政府を覆ふものと云ふの如きは既に熟せしむるとを從たらんには黨の本旨から如松に高むるものも夢からんけれども日本

の要地を占めて容易に動かす伯は單に内務の一席を得たるのみにして雖て其勢力の及ぶ所も亦一省の中に止まるのみならば假令ひ多數の黨員を滿足せしめんとするも實際に得べからず僅に二三の重立たる者に地位を授けたるのみ特に怪しみに足らざるふとなり思ふに斯る成行は獨り自由黨のみならず今之民間にて何黨何派ど唱へ極力政府に反対して大言壯語を放つものも一旦志を得るの場合は何れも同様にして多數の黨員は恰も外に見捨てられて失望の境遇を見るふと疑ふ可らず愚者の習者に役せらるゝは人間社會の常にして本來の約束如何とも可らざるものなれば自由黨員たるものも今更勸告云々野暮の舉動を止めにし自から智恵の足らざるを悟りて自から慰むるの外なかる可し

○ ブラント氏、支那の外務顧問となる。別
項の外國電報に據れば曩に北京駐劄獨逸公使たりしブラント氏は今度總理衙門の外務顧問に聘せられ殊に其待遇は大臣に準ず可しと事の眞偽未だ俄に判するを得されども若し果して事實ならんには是れぞ即ち直接には總稅務司として支那政府に重を置かれ外交の事は大抵その相談を受けざるふとなきサーロバートハートの勢力漸く減退せんとする證として聞問には英國の支那に及ぼす権力のます／＼衰微する前徵として見る可る原因ありて斯る無變の暴行を演ずるに至りしか電文簡にして赤だ之を詳にするを得ざれど彼のアルメニア事件は今に尙ほ落着せず妖雲歐洲の天を蓋ふにも拘らず又も此事起りては最早や列國も黙するに忍びず夢を覺破するなる可く又覺破せざる可からずと憤慨する者もありと云ふ

○ 分營設置に對する苦情 本日のロイテル電報にクリート島のカニーア府に駐屯する土耳其兵は耶穌教徒の財産を奪掠せしのみか虐殺を行ひしと抑も如何なる原因ありて斯る無變の暴行を演ずるに至りしか電文簡にして赤だ之を詳にするを得ざれど彼のアルメニア事件は今に尙ほ落着せず妖雲歐洲の天を蓋ふにも拘らず又も此事起りては最早や列國も黙するに忍びず夢を覺破するなる可く又覺破せざる可からずと憤慨する者注意を怠る可からずとなり

各地に兵營を新設する事となりたるに就ては地所の買賣上に關し意外の便利を得たれども之に反して各府縣の知事は多少の困難を感じるに至れりと云ふ今其次第に當初當局者の心配する處なりしも實際に至りては即ち然らず各地の人士競ふて其地に營所の設わらんみとを企望し土地の獻納、人夫の寄附などを力のあらん限りを盡して運動する風潮となりたれば陸軍の當局者は土地上に山師の乘ずるありて隨分困難を感じるならんとは或は一大葛藤の生ぜざるを保じ難ければ今後の成行ふを聞くに兵營新設の運動には第一に知事の力を藉るふとなれども運動悉く功を奏すべきに非ず時としては有志者の奔走も知事の盡力も水泡に歸する事あり斯るあり現に福井縣下敦賀に旅館本部の設置あるべしと云ふを聞き福井市にて其内の一旅館を同市附近に分遣されんみと企望し市會議議場を上京して非常に運営せしも同市は地盤并に衛生上不適當なりとて同市と

○ 松方伯の歸京　過般郷里鹿児島に赴き歸途九
州京阪地方を周遊せし松方伯は一昨夕九時歸京したり
○ 大山辨埋公使　今度公使館書記官より辦理公使
に昇任された大山樺介氏は過般前任地境國より歸朝
後養病の爲め旅行中なりしが此程家族を擧げて鎌倉の
別邸に移り同地に在りて保養する由なり
○ 残酷なる誤殺　本所區小梅葉平町の木質宿今西
シモ方の天井低く薄暗き座敷の片隅に鐵より寒さ満面
を頭より引被り病は重けれども醫藥の手當あるにもあ
らず誰れ看護りして呉れるものもなき床の中に呻きを
挙げて悶へ苦しむは下谷龍泉寺町の遠藤三吉とて四箇
月程前より同家に宿りて一日三錢の木質を拂ふべき約
束の病に妨げられて心に任せシモの亭主山本治七よ
り催促を受くる毎に重き枕に顔を擧げて拜む許りに涙
を流し詫いふて言譯いふて頗みし未去る二十八日の朝
に拂はざれば出行くふとに定めたりしが其日になりて
尚ほ拂ふべきものなく如何はせんと三吉が苦心の程を
思ひやりて同宿の小川修正といふもの仲裁に入り鬼角
に拂はざれば出行くふとに定めたりしが其日になりて
來る筈もなければ久も荏苒となりて其夜も早や十時過
ぎ治七は近隣の草商小林某の方の振舞酒に泥酔となつ
て歸り來り三吉を見るや忽ち脣と眼を剥出し無惨にも
タ打ち廻る勢もなく遂に其僅即死したり事の意外に治
體は同裁判所にて解剖するみどりなり犯人山本治七は柱
に六分の頬みをかけたりしに、今將た眼前に押嵐
に現れるける。

○ 認定と認定とは、斯くまでも人は眞偽の如
庇護ふの心は淡くも消えつゝ只憎しの念ぞ、幻の如
來る事を見ては、浅ましう與も醒め果てしの助けん
に決まりけん、今は猶豫すべきにあらず、と改めて處
刑の日も定められ、押嵐は罪輕きに似たれど、假初な
と金てたる井上村の罪人は、いよいよ一點の疑ひなき
信用に於けるが故に失せし曲者、それを白状させて
荒き所爲に及びしやど近所の人々は語り居るどぞ

素より確としたる證據のあるにも非ず、大概の推察と
思議さ、斯くまでも人は眞偽の如
庇護ふの心は淡くも消えつゝ只憎しの念ぞ、幻の如
來る事を見ては、浅ましう與も醒め果てしの助けん
に決まりけん、今は猶豫すべきにあらず、と改めて處
刑の日も定められ、押嵐は罪輕きに似たれど、假初な
と金てたる井上村の罪人は、いよいよ一點の疑ひなき
信用に於けるが故に失せし曲者、それを白状させて
荒き所爲に及びしやど近所の人々は語り居るどぞ

押

卷四十一

14